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□ 新型コロナアンケート御礼ごあいさつ

□ 令和 2年度通常総会

□ 役員就任挨拶

□ 女性部交流会感想

□ 理事活動報告

□ 活動予定など



　新型コロナウィルス禍により経済状況が悪化する中、鍼灸業界も
その影響を受けていることを肌で感じています。そこで（一社）愛
知県鍼灸師会は会員の皆様に対し２０２０年 2 月から 5 月にかけて
の鍼灸師、鍼灸院の現状を把握するためのアンケートを実施いたし
ました。

　大変お忙しい中ご協力いただき、誠にありがとうございました。
グーグルフォームの集計結果からまとめたレポートですが、読んで
いただけたでしょうか？会員の半数を超える方からご回答をいただ
いたのは、今回の新型コロナウィルス蔓延に対する鍼灸業界の影響
の大きさを物語るものと感じます。7 月に入りアンケート調査当時と
状況は変わりつつありますが、先が読めないことに変わりはありま
せん。この結果を共有し愛鍼会としてサポートできることを考え、
また皆様各自で考察していただきたいと思います。

　「今までと変わらず鍼灸院を続ける」と 9 割以上の方が答えていま
す。今後も変化する社会情勢に柔軟に対応し、お互いにこの窮状を
乗り越えましょう。

広報普及部　佐合基樹

・アンケートの結果から個人を特定することはいたしません
・結果報告レポートは本会のホームページに会員限定として掲載いたします
・このレポートは（一社）愛知県鍼灸師会が管理しますが、国民の皆様に状況を知っていただく必要があると判断した場合には、
　一般公表としてホームページに掲載いたします。
・厚生労働省など政府機関との折衝資料に使用するため、（公社）日本鍼灸師会への提出を予定しています

ご協力いただきありがとうございました。



令和 2年度  通常総会開催

　年間行事予定では令和 2 年 5 月 10 日に開催予定だった通常総会。今回は新型
コロナウィルス感染症予防対策のため同年 5 月 24 日に変更され、出席者を限定
し、委任状および書面評決による前例のない形で（一社）愛知県鍼灸師会事務所
2階会議室において開催された。
　出席者は正副会長を含め 8 名で、全員マスクを着用し、換気や互いの席を離し
感染予防に留意して行った。児山俊浩副会長による開会の辞の後、長谷川栄一会
長の挨拶があり、司会者の山田憲治先生により議長に長尾茂先生、副議長に廣畑
守先生が指名、選任された。池田達総務部長の報告から、委任状の提出 49 名、
書面評決賛成 8 名、出席者 8 名を含め合計 65 名となり、会員総数 104 名の過半
数を超えたため、本総会が正式に成立する事を確認し議事に入った。
　審議に上がった議案（令和元年度事業および決算報告、監査報告、令和 2 年度
事業および予算計画案、その他の提出議案は 0 件）、役員改選の立候補者、全て
が承認された。しかし今年度予定された事業計画や予算については、新型コロナ
ウィルスの影響により先が見通せない状況であるため、変更される可能性がある
ことも含め暫定的なものとして意見が統一された。約 1 時間半開催された総会は
閉会の辞をもって終了した。

　国民民主党共同代表参議院議員の大塚耕平先生、国民民主党愛知県第六区総支
部長の森本和義先生より書面にてご挨拶のお言葉を頂戴いたしました。この場を
借りてお礼申し上げます。

日　時：令和 2年 5月 24 日 11 時～ 12 時 30 分  場　所：（一社）愛知県鍼灸師会事務所 2階会議室

（報告　佐合基樹）



■ 理事プロフィール

長谷川 栄一
会長

名古屋市西区
長谷川針灸院

読書、映画鑑賞、
バイク、キャンプ

■ 鍼灸院

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　新型コロナウィルスの影響で、社会の基盤そのものが変容しようと
しています。この変容に対し、今後、鍼灸師、鍼灸院はどの様に対処
していけば良いのでしょうか。その答えが今回のアンケート調査に現
れていました。
　このコロナ禍においても、治療を主体としている鍼灸院では患者数
の減少が少ないという事がわかりました。社会から求められ、必要と
されている鍼灸院へは患者さんが来院するということです。今後、私
たち鍼灸師が今まで以上に勉強をし、技術を磨き、患者さんの要望と
信頼にこたえていけば将来は必ず明るいものとなるでしょう。

　会員の皆さん、たいへんだとは思いますが頑張って乗り越えていき
ましょう。鍼灸は素晴らしい医療です。社会から「鍼灸は医療である。」
と認めてもらえるよう、これからも一緒に頑張っていきましょう。

児山 俊浩
副会長・組織部長

名古屋市千種区
東洋医学総合
はりきゅう治療院　一鍼

ボディビルディング

■ 鍼灸院

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　今日、鍼灸業界においての諸問題は山積しており、日本鍼灸師会では、
国民の健康を守るために鍼灸・鍼灸師がどうあるべきなのかを常に考
え、これからの日本の鍼灸・鍼灸師の発展のために歩みを進めており
ます。
　愛知県におきましても、「鍼灸師の質」「受療率」「認知度」「価値」「エ
ビデンス」等々の諸問題に対して、鍼灸が医療として国民・県民の方々
の健康を守るために、われわれが今できることは何かと、常に考え行
動していかなくてはなりません。さらに、新型コロナウィルスの影響
による新生活様式への対応も必要になると考えられます。

　現在、本会として取り組んでいる「医療連携」「鍼灸学校との連携」「鍼
灸トレーナー活動」「大学での鍼灸授業」「災害支援鍼灸」等々を、引
き続き進めてまいりたいと存じます。
　これからも、志の高い皆様と共に、お智恵をいただきながら、また、
県や関連団体と協調していきながら、これからの鍼灸・鍼灸師にとっ
て必要なことにエネルギーを注いでまいりたいと存じます。微力では
ございますが、会員のため、国民のため、未来のために取り組んでま
いりたいと存じます。



池田 達
理事・総務部長

北名古屋市
池田鍼灸治療院

映画鑑賞、旅行

■ 鍼灸院

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　総務を拝任させていただきました池田です。
私は北名古屋市で「池田鍼灸治療院」を開院して 35 年になり、皆様に
お世話になりつつご支援いただき、ここまで来られました。　
　私たち鍼灸師には、多くの問題点があります。これから鍼灸師を目
指そうと考えている人たちは「手に職をつけて、一生働いていきたい！」
と期待に胸を膨らませていますが、就職先は少なく、開業するのも厳
しい現状です。たとえ就職しても、ある調査によれば鍼灸師として働
く人のうち、約 3 割の人の月給は平均 15 万円未満です。実力をつけた
り独立開業して軌道にのれば、もっと多くの収入を得ることは可能で
すが、厳しい世界であることは否めません。

　一般的な職業と比べると鍼灸師は給料が低く、独立開業するには実
力と自信がつくまでは厳しい状況にもめげず、努力を続ける必要があ
るといえます。よって、退職・離職する人は後を絶ちません。
　私が考えるに（一社）愛知県鍼灸師会の役割として必要なのは、「鍼
灸師の資質向上」「業の拡大」の二つです。常に鍼灸師の側に立ち、こ
の二つの使命と責任を果たさなければならないと考えます。そのため
には、私自身、鍼灸師から信頼される（一社）愛知県鍼灸師会のために、
不断の努力と研鑽を行なってまいる決意でございます。

　最後に、鍼灸師の皆様の信頼に応えられる本会を構築していくため
には、鍼灸師の皆様お一人お一人の努力と行動が不可欠でございます。
　私自身、諸問題解決の先頭に立って、努力と行動を続けることをお
約束させていただくとともに、活動運営に努め、皆様方のご意見にも
真摯に耳を傾けてまいる決意でございます。どうか、皆様方のご賛同
とご支持を賜りますよう、心からお願いを申し上げます。

山田 憲治
理事・財務部長

名古屋市西区
千成すこやか鍼灸院

Fishing、Swimming
Shoe polishing

■ 鍼灸院 ■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　今年も財務を担当させていただくことになりました。
　会員の皆様より徴収させていただいた会費と、保険申請の際の手数料
を主な財源として本会の運営をしております。
　今年は保険申請の数が減ってきており、会の運営も厳しいものになる
でしょう。
　まだまだ新型コロナウィルスの影響が続くと思いますので、（一社）愛
知県鍼灸師会の会員の皆様の助けになるよう頑張りたいと思います。



村田 守宏
理事・学術部長

春日井市
むらた鍼灸院

ランニング、テニス

■ 鍼灸院

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　「いよいよ鍼灸の出番が回ってきた！」そんな感じのする 2020 年で
す。
　新型コロナウィルス感染症の拡大により、人々の関心はワクチンや
治療薬の期待と共に感染予防、免疫力強化ということに目が向き始め
ました。「治未病」「予防医学」は、東洋医学の得意分野です。私院を
例にあげるのは、はばかられますが、健康管理、免疫力アップのため
にと、定期的に通われる患者さんは以前に比べ増加しています。鍼灸
を真剣に求める方が増えています。
　100 年に一度のパンデミックの今、そしてこれから。「心身を癒す」
鍼灸の需要は世界的に増していくと考えています。

　私事でバタバタしている身ですが、このすばらしい鍼灸の普及に少
しでも関与していたいとの思いで、学術部をお引き受けいたしました。
　「オンライン研修会の推進」や「海外鍼灸師とのネットワーク構築」
など新時代に向けた活動、会員の皆様に喜んでいただける企画を理事
の方々のお力を借りて、できるところから取り組んでいきたいと考え
ています。
　どうぞよろしくお願いいたします。

髙橋 日出子
理事・学術部副部長

岡崎市
竜美ヶ丘針灸院

韓国語

■ 鍼灸院

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　引き続き学術副部長を務めることになりました髙橋です。
私の鍼灸への入り口は東洋医学の面白さでした。そこに自分なりの解
釈を加え、今に至っています。
　ひよっこから始め、今まで参加させていただいた学習会や講習会で、
新たに学び知り得たことが沢山ありました。そこで顔見知りとなりア
ドバイスをいただける先生を見つけたこともラッキーな事です。
　また、ドクターの話を聞き知識として患者様のために役立てたこと
や、鍼灸の理論にピッタリはまることもあり、こんな風に応用できそ
うと気付かされる事もありました。

　学術部として、そんな出会いや気付きの場を会員の皆様に提供でき
るようになればと思っています。今年は Zoom を利用しての講習会に
なると思います。少々手間は掛かりますが、あまり難しく考えず参加
していただきたいと思います。

■ 学術部相談役　佐々木 和郎 ( 令和鍼灸院院長 )　　　　

■ 学術部委員　　坂光 信夫 ( 帰来堂鍼灸療院院長 )

■ 学術部には相談役、委員として新たに 2名の先生が就任されました。



荒木 剛志
理事・学術部副部長

名古屋市瑞穂区
更紗はり灸院　

バードウォッチング

■ 鍼灸院

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　『香川照之の昆虫すごいぜ！』皆さん見られていますか？ＮＨＫ放送
で、俳優の香川照之さん扮するカマキリ先生が、毎回その昆虫愛を熱
く語る番組です。「ほんと昆虫好きなんだなぁ」と見るたびに伝わって
きて、楽しい番組です。見たことがない人はぜひ一度ご覧ください。
　　
　私のまわりにも「鍼灸ってすごいよね」と言う方が沢山いらして、「そ
うですね」とは答えていますが実はそうは思っていません。もちろん、
患者様を治療していて「すごい！」と思ったことは何度もありますが、
それと同じかそれ以上に苦い思いをしてきました。今は患者様に「鍼
灸すごいぜ！」と熱く語れる日をめざして切磋琢磨しているところで
す。

　今年から縁あって学術部理事を務めさせていただくことになりまし
た。会員の皆さまにも心から「鍼灸すごいぜ！」と語っていただける
ように、実りある研修会の開催に努めてまいります。

石井 美恵子
理事・女性部長

弥富市、名古屋市
やよい鍼灸院

ロゲイニング、走ること

■ 鍼灸院

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　このたび女性部に就任いたしました石井です。鍼灸の中でも女性、
小児、美容などに特に注目して意見の交換、知識・技術の向上を図る
ことを目的としております。
　実際、自分が（一社）愛知県鍼灸師会に入って講習会には参加して
いたものの、知り合いの先生も居なく来づらいなとも思ったこともあ
りました。講習会のあとに開催された女性部の交流会で他の先生方と
もお話ができ、そこで当時悩んでいた育児との両立について他の先生
の意見を伺ったり、治療の知らなかった知識を得ることができたりし
ました。せっかく入会したからには、保険を使うためだけでなく、横
の繋がりを持ち今後の治療の幅を広げるお手伝いができればと思って
おります。

　女性の先生方、みなさんが女性部の一員です！積極的なご意見、ご
参加をお願いします。



廣畑 守
理事・保険部長

瀬戸市
ひろはた針灸院

趣味は多彩

■ 鍼灸院

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　引き続き保険部長となりました廣畑 守です。
　全国の鍼灸師で業界団体の会に所属している鍼灸師は約２割です。
その２割の中の（公社）日本鍼灸師会健保委員の役員方が、厚生労働
省と向き合い、すべての鍼灸師ができるだけ有利になるような交渉を
進めています。
　今後も複雑化される療養費の改正が行われます。その情報を、（一社）
愛知県鍼灸師会の皆様にいち早く提供し「保険取り扱いが円滑にでき
るから入会して良かった」「個人請求では取り扱い方の変化がわからな
いから、会に入っていて助かった」と思っていただけるようにわかり
やすく説明していきます。

　今現在、償還払いの保険者であるにもかかわらず、本会の会員ゆえ
代理受領委任払いを認める、あるいは本会の療養費支給申請書だから
拡大解釈をしていただいている保険者もあります。
　今後、検討されている鍼灸師の区別化が行われた時、（一社）愛知県
鍼灸師会に所属する鍼灸師、施術管理者の保険取り扱いの恩恵が受け
られるように適正化を目指し、がんばっていきます。

長尾 茂
理事・渉外部長

小牧市
楽山鍼灸センター

■ 鍼灸院

■ 役員就任挨拶

　人生 100 年時代と言われる現在、厚生労働省データ（2018 年）によ
ると健康寿命と寿命の期間（支援・介護が必要な期間）は、男性 9.02 年・
女性 12.4 年です。健康寿命をのばす要因はいろいろありますが、適度
な運動が最も効果的と言われています。運動器の障害（腰痛・膝痛）
治療は、鍼灸が最も得意としている治療分野です。
　2016 年アメリカ内科学会の腰痛標準治療ガイドラインでは、はり（ド
ライニードル）が一番に推奨されています。このことからも鍼灸は、
世界的にも健康寿命をのばす大きな役割を担っている医療と思われま
す。

　平成 30 年の医療費総額は、42.6 兆円です。鍼灸の力は、この医療費
低減にも大きく寄与できる要素を充分備えているものと思われます。
　私たち鍼灸師は、これからも健康寿命をのばす治療経験を積み重ね
て社会貢献に寄与していきましょう。



牧 正明
理事・ＩＴ部長

日進市
中研治療院

ソフトのプログラミング

■ 鍼灸院

■ 趣味

ロードバイクやMTB でサイクリング

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　（公社）日本鍼灸師会のＩＴ委員を務めて 19 年が経ちました。
　（一社）愛知県鍼灸師会の設立からＩＴ部長・委員として会のホーム
ページの更新・維持・管理をしてきましたが、ＩＴ関連の進歩が早いた
めついていくのがやっとです。パソコンの進歩、ソフトの進歩、それ
に加えてスマホの進化です。ホームページの閲覧もパソコンよりスマ
ホからの閲覧が増えました。
最新のデータによると

1健康系サイト ( スマホ閲覧率：61%)
2 生活系サイト ( スマホ閲覧率：66%)
3 飲食系サイト ( スマホ閲覧率：80%)
4 教育系サイト ( スマホ閲覧率：68%)
5 娯楽系サイト ( スマホ閲覧率：70%)

となっているそうです。だからといって、ホームページをはやりのス
マホ用にとの動きも多いのですが、一流のＩＴ関連者は時期尚早と考
えています。流行に敏感なのは良いのですが、その移行がＰＣやスマ
ホの進歩と同じように早く、そのたびに変更作業で金銭が動き、ＩＴ関
連に流れるとさえ言われます。私自身、世界の動向を見守りつつ変化
には対応していくつもりです。
　何かあれば、ご意見、ご質問に対応いたしますのでご連絡ください。
よろしくお願いします。

佐合 基樹
理事・広報普及部長

清須市
はり・灸　天和治療院

■ 鍼灸院

■ 役員就任挨拶

　あっという間に役員改選を迎え、広報委員長から部長へなりました
が仕事の内容に変わりはありません。いつものことながら今年も研修
会、イベントなど本会の活動記録を写真や記事にするものと思ってい
ましたが、新型コロナウィルス禍に見舞われ、すべて中止か延期とな
り広報も手持ち無沙汰になりました。
　連日、新型コロナについて報道されていますが、ネット上でも様々
な情報が飛び交っています。たとえ信頼できる人からの情報でも安易
に受け入れず、政府や省庁の公的機関、企業が公式リリースしたもの、
あるいは信頼できる新聞などのメディア掲載記事で確認をとることが
大切です。

　広報としてそのような感覚を常に持ち、鍼灸師、鍼灸業界について
の情報を、会員の皆さまだけでなく一般の方にもわかりやすくお伝え
し、医療の選択肢の一つとして身近なものになるよう努力したいと思っ
ています。



廣山 洋子
理事・危機管理部長

名古屋市東区
はり・灸　鍼灸院 凪

針違い手芸

■ 鍼灸院 ■ 趣味

演歌をギターで弾くこと

■ 趣味

■ 役員就任挨拶

　この度、危機管理部理事に就任いたしました廣山です。
　ステイホームから解放されたとはいえ、自分を含めマスク＆手指消
毒が欠かせず気の抜けない日々が続いています。危機管理と言いつつ
も、今回の新型コロナウィルスに対し無力だ…と痛感しています。

　新型コロナウィルスや近年の地震、台風等の災害に今後どのように
対処していくのか？年々、課題が増加していきますが過去の体験や被
災地ボランティア等を通じ、会員の皆様と平時の備え・被災地で必要
とされる鍼灸師のスキルを提案していきたいと思います。

林 尚臣
監事

小牧市
林鍼灸治療院

■ 鍼灸院

■ 役員就任挨拶

鍼灸界と政界とのパイプ役を頑張ってみたく思っております。

鍼の技より心の技
学問より経験 ( 講釈より実技 )
手の震えと振るえは年の劫
いつになっても母の声が聞きたい

テニス、
音楽（聴く・弾く）
フライフィッシング 

■ 趣味

坪内 一正
監事

江南市
坪内はり灸院
坪内鍼灸院

■ 鍼灸院

■ 役員就任挨拶

　個人の時代と言われ、若者の組織離れが問題となっています。
しかし鍼灸が医療として社会的に認知されるに至った現在、私たち鍼
灸師が将来にわたって医療者として信頼される存在であり続けるため
には、絶えず自分自身と鍼灸の将来に対する危機感を自覚していなけ
ればなりません。
そしてより高い資質を求め、将来への展望を見据えることを通じて、
この危機感が組織されなければなりません。
　（一社）愛知県鍼灸師会および（公社）日本鍼灸師会の役割は大変に
大きいと思います。
　私は監事として本会の適正な運営を見守り、支えて行きたいと思い
ます。



「女性部交流会」に参加して
私は鍼灸師の資格を取得してから、鍼灸師会には入っていませんでした。
主に助産師として働いていたからですが、愛知県で生活することになり、鍼灸出
張施術で開業し入会の必要性を感じるようになりました。
たまたま出会った鍼灸師さんから「こちらの鍼灸師会の方が良いよ」と教えてい
ただき、（一社）愛知県鍼灸師会に入会いたしました。
 
これまでも興味のある研修の案内がありましたが、日程が合わずに見送っていま
した。今回は女性部交流会（女子会！）ということで気軽に参加できそうな雰囲
気だったので参加させていただきました。一番の目的は愛知県の鍼灸師さんと繋
がりを持ちたいと思ったからです。単発講座だと勉強だけで終わり、それが叶い
ません。
 
参加された先生方はベテランの方々ばかりでしたが、話しやすく気さくな交流会
でとても楽しい時間をいただきました。ありがとうございました。いろいろな情
報交換ができ、先生方の鍼灸の良さを伝えたい思いを熱く感じることができまし
た。（それにお弁当も、とても美味しくいただく事ができました）
 
交流会に参加して、自分の施術にもっと鍼灸を前に出そう、鍼灸の知識と技術を
もっと高めたい、という思いがはっきりしました。特に子を持つ母親への支援の
一環として、鍼灸（小児はり）の普及活動をしているのですが、これももっと努
力していこうと思いました。妊娠から産後にかけての鍼灸の普及活動もしたいと
ころです。  それにチームを組んでできたら心強いなと感じました。
今後も、先生方と臨床のお話ができる機会があれば嬉しいです。　　　

石川美樹子

2020.02.02



■ 第 43回　定例理事会
【日　時】　2020 年 1月 12日　午前 10時～午後 1時 30分
【場　所】　一般社団法人 愛知県鍼灸師会事務局
【出席理事】　池田　達、石井美恵子、児山俊浩、高橋日出子、     
　　　　　　長尾　茂、長岡　亨、長谷川栄一、廣畑　守、
　　　　　　山田憲治、牧　正明、佐合基樹
【出席監事】　林　尚臣
【オブザーバー】　坪内一正、武田典嗣（セイリン）
【委任出席】 　山田鑑照、村田守宏

第 1号議案　理事職務報告事項
第 2号議案　21年度全国大会の件    
第 3 号議案　20年度東海北陸ブロック会議
 　　10月 3日（土）4日（日） 
第 4号議案　災害時・緊急連絡網の作成（愛鍼会）  
第 5号議案　頭痛研修会の今後について（山口先生・臨床実技） 
第 6号議案　会員カードについて    
第 7 号議案　学生ポイントについて    
第 8 号議案　ホームページのバナー広告について  
第 9号議案　裵先生の次回講演について   
第 10 号議案　荒木委員の推薦について   
第 11 号議案　日鍼会準会員制度について  
第 12 号議案　次期役員について
第 13号議案　その他

■ 第 44 回 定例理事会
【日　時】　2020 年 3月 15日　午前 10時～午後 1時
【場　所】　一般社団法人 愛知県鍼灸師会事務局
【出席理事】　池田　達、石井美恵子、児山俊浩、高橋日出子、  
　　　　　　長尾　茂、長谷川栄一、廣畑　守、山田憲治、
　　　　　　牧 正明、佐合基樹　　　
【オブザーバー】　坪内一正、荒木剛志、廣山洋子、
　　　　　　　　武田典嗣 (セイリン )
【委任出席】 　 山田鑑照、村田守宏、長岡 亨、林 尚臣

第 1号議案　理事職務報告事項
第 2号議案　勤務者変更の場合の件    
第 3 号議案　総会準備の件　　　　　　　　　　　　　　　　
第 4号議案　東海北陸ブロック会議の件    
第 5 号議案　新理事・新監事の件  　　　　　　　　
第 6号議案　その他      

※今理事会はマスク着用、換気のために窓を開放し、手指の消
毒を行い（任意で使い捨てグローブを着用）感染に注意し開催

■ 第 45 回　定例理事会
【日　時】　2020 年 6月 14日　　午後 1時～午後 3時
【場　所】　Zoomによるオンライン会議（管理人　児山俊浩）
【出席理事】　池田　達、石井美恵子、児山俊浩、高橋日出子、 
　　　　　　長尾　茂、長谷川栄一、廣畑　守、牧　正明、
　　　　　　佐合基樹、荒木剛志、廣山洋子
【出席監事】　坪内一正
【オブザーバー】　長岡　亨、武田典嗣（セイリン）
【委任出席】 　村田守宏、山田憲治、林　尚臣

第 1号議案　各部職務報告
第 2号議案　新役員について                　　　　　　　　　　
第 3号議案　Zoomについて（研修会、会議での利用）              
第 4 号議案　今後の事業計画について（会費の支払い方法など）
第 5号議案　10周年記念行事について（来年に持ち越し）    
第 6 号議案　各種表彰について  　　　　  
第 7号議案　マスクの件                    　　　　　　　　　　　
第 8号議案　埼玉県鍼灸師会との合同ズーム会議　　　　　　
第 9号議案　Zoom理事会手当について　　　　　　　　　　
第 10号議案　愛西市健康祭りについて　　　　　　　　　　
第 11号議案　その他
　

※新型コロナウィルス感染予防のため Zoomを利用したオンラ
イン会議

理事活動報告



■ 会長活動報告 
1  月  5 日   愛知県議会議員塚本久先生（本会顧問）・
　　　　　  県政報告会出席
        12 日   （公社）日本鍼灸師会へ全国大会開催決定の報告
        13 日  参議院議員大塚耕平先生セミナー出席
        16 日  東海北陸厚生局指導会に出席
        19 日  （公社）日本鍼灸師会全国大会打ち合わせ
                  （児山副会長、長岡理事、坪内オブザーバー）
                   名大ＲＴＤ出席 （児山副会長、長岡理事、
                   坪内オブザーバー）  
2  月  2 日   東海北陸ブロック会議準備委員会　
                  松浦会計センター
                  （児山副会長、山田副会長、佐合広報委員長、
                   石井女性部長、廣山委員） 
        15 日  名古屋医健教育課程編成委員会に出席
        20 日  新規保険取扱者講習会
        27 日  塚本久顧問に電話（災害支援・県知事表彰について）

3  月  5 日   愛知県議会議員　塚本久先生表敬訪問、
                  愛知県庁医務課訪問
                  （児山副会長、廣山委員）
        22 日  （公社）日本鍼灸師会学術部ＮＥＬＳ委員会出席

4  月  5 日   正副会長会議（総会準備打ち合わせなど　
                  児山副会長　池田総務、山田財務）
        12 日  正副会長会議（Zoom使用検討協議　
                   児山副会長　池田総務、山田財務）
        19 日（公社）日本鍼灸師会学術部ＮＥＬＳ委員会出席  
                  （Zoom）
        29 日  名大ミーティング出席（Zoom） 
                  （児山副会長、長岡理事、坪内オブザーバー）  

5 月  3 日  （公社）日本鍼灸師会学術部ＮＥＬＳ委員会出席
                （Zoom）
         3 日   名大ミーティング出席（Zoom）
                （児山副会長、長岡理事、坪内オブザーバー）
         7 日   セイリン武田様と Zoom会議   （児山副会長） 
       10 日  名大ミーティング出席（Zoom） （児山副会長、
                 長岡理事、坪内オブザーバー）
       17 日 （公社）日本鍼灸師会学術部ＮＥＬＳ委員会出席
                 （Zoom）
       18 日　愛鍼会セイリン打合せ会（Zoom）
                  （児山副会長、山田副会長、池田総務部長、
                  牧 IT 委員長、廣畑保険部長、高橋副学術部長、
                 長尾渉外部長、石井女性部長、坪内オブザーバー、   
                 廣山委員） 

6 月 7 日  （公社）日本鍼灸師会代議員総会出席（Zoom）

■ 表敬訪問　
　 愛知県議会議員　塚本 久先生（本会顧問）

2020 年 3 月 5 日、長谷川会長、児山副会長、廣山危機管理部
長の 3 名で愛知県知事表彰日本公衆衛生協会表彰について、塚
本先生へご報告およびご相談にうかがいました。その後、愛知
県庁舎に移動し災害担当者との災害支援活動協議、愛知県知事
表彰及び日本公衆衛生協会表彰の打合せを行いました。
（報告：危機管理部長　廣山洋子）



　現在のところ、愛鍼会が企画する研修会やボ
ランティア活動などの予定はありません。予定
が決まり次第、メーリングリストでご連絡いた
します。

◇ 「第 16 回全国大会 in 東京」および「（公社）日本鍼灸師会
70周年記念式典」について

　本年12月5日(土)～6日(日)に帝京平成大学冲永記念ホー
ルでの開催を予定しておりましたが、新型コロナウイルス感染
拡大予防の観点から一年延期し次年度に開催することとなりま
した。来年 10～12 月の開催を予定しておりますが、日程が決
まり次第改めてお知らせいたします。
また、令和 3 年度に予定しておりました「第 17 回全国大会 in
愛知」も一年繰り延べ、令和 4年度の開催となりました。

◇ 第 69回　全日本鍼灸学会学術大会　京都大会について　

　本年 9 月 11 日に延期し開催予定でしたが、新型コロナウイ
ルス感染症の感染拡大防止のため、現地開催を中止し「一般演
題抄録の誌面発表のみ」となりました。詳細は全日本鍼灸学会
のWEBサイトをご覧ください。

https://ssl.jsam.jp/contents.php/0100008pEcs8/

◇ Zoom研修会活動予定について

　本会ではオンライン（Zoom）による研修会を予定しています。
Zoom アプリを PC、スマホ、タブレットにインストールし、
簡単な登録をします。アプリを使い、インターネットを通じて
研修や会議などに参加できるようになります。今後、社会的に
も同様のイベントが増えてくる可能性がありますので、この機
会にぜひ導入してみてはいかがでしょうか？（インストール、
登録は無料です）詳細は本会事務局までお問い合わせください。

□ 経済産業省のWEBサイト
https://www.meti.go.jp/covid-19/index.html

□ 内閣官房のWEBサイト
https://corona.go.jp/

□ 国税庁のWEBサイト
https://www.nta.go.jp/taxes/shiraberu/kansensho/index.htm

行事予定 新型コロナウィルス関連

◇ 感染予防対策掲示物について

【当院が取り組む感染予防対策】
まだまだ続く新型コロナ禍の中で、少しでも患者さんに安心し
てご来院いただけるよう、「当院が取り組む感染予防対策」の
掲示物を作成しました。最近は、街の飲食店の店頭にもこのよ
うなポスターが張り出されています。食事をしようと店を探し
ていて「予防対策」が張ってある店と、張っていない店があっ
たら、あなたはどちらを選びますか？□の全てに✓が入らなく
とも、「感染予防をこころがけています」というアピールにも
なります。
また、これらの項目を目標とするのもよいかと思います。
是非、ご活用ください。

◇ 新型コロナウィルス感染症の影響における給付金、助成金、
融資、税金納付猶予については下記の政府機関のサイトを参考
にしてください。
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